

小布施まちづくりボイス

令和6年度下期活動報告

安全部会

「おぶせ防災すごろく」

松代町の防災すごろくを参考に、数年前から作成に取り組んでいた小布施版防災すごろくが、このたび完成しました。早速、部会員でゲームを実施し、今後は町民の皆さんにも使って頂けるよう検討しています。



2月には「小布施住民防災フェス」を開催しました。災害ない町まちづくりを目指す講演と町の災害福祉用具や備蓄食、能登災害写真・古地図パネル等展示コーナーと共にすごろく紹介コーナーを併設しました。過日には町全自治会・自主防災会様にお届けしましたので、ぜひ「ゲーム×災害時避難ルール」を体得できる小布施版すごろくをお楽しみください。

交流部会

2月16日に多文化交流イベント「水餃子とグリーンカレーとそばいなりづくりを楽しむ会」を開催しました。みんなで作り、一緒に食べながら交流します。当日は中国、タイ、イギリス、カナダ、日本の出身者25名が参加しました。私たちが当たり前だと思っている日本の暮らしや文化の面白さ、外国の多様な食文化を知る機会となりました。普段からもっと、さまざまな背景を持つ町の人たちと交流したいと改めて感じました。次回もぜひ参加したいと言ってくださる方が多く嬉しかったです。こんな料理を作りたい、という声もお待ちしています！



新入会員です！伊藤 穂香さん（高校2年生）



すでに須坂市では活動していたので、地元の小布施町でも何か活動したいと思い「交流部会」へ入会しました。多世代交流の企画を立ち上げていきたいと考えています。これからよろしくお願いします！

隨時会員募集しています。活動詳細はこちら→

共育部会

本年度の主な活動は3つです。

①つみ保育園の建替検討

わかば・つみ両園の保育士の皆さんと「小布施町の特色ある保育園の在り方」をテーマに懇談しました。「外遊び」「食育」など寄せられた様々な声を教育委員会やコミュニティスクールに届けていきます。

②第12回おぶせ未来共育会議開催

昨年度に引き続き、エンゼルランドセンター利用者さんに向けて吉田敦子さん（助産師、NPO法人母子フィジカルサポート研究会代表理事）を講師に、赤ちゃんの発達やタッヂケアなどについて学びました。

③「脳が育つ乳幼児期を大切に」

パンフレット改訂に着手しました。



私たちも常に学びながら、子どもも大人も共に育つまちづくりを進めていきたいと思います。

福祉部会

上期は、小布施中学校の生徒さんと車椅子に乗って、障害者トイレの使用体験を行いました。改善点が多く確認できたので、今後も継続した取り組みが必要だと感じました。私たちが作成した「自分史＆未来日記」の啓蒙や利用促進のため「明日、天国へ旅立つわたしへ」と題し、もしバナマイスターの佐藤洋子先生を講師に社会福祉協議会と共同講座を11月16日に開催しました。

当日は多くの住民に参加頂き、もしバナゲームを行う中で今後の自身の人生について考えるきっかけとなりました。



環境部会活動報告

学校給食を「夢みる給食」 考えよう

上映会&お話会を開催しました。

(環境部会・共育部会共同開催)

上映会

映画「夢みる給食」は、オーガニック食材を取り入れた給食を実現した自治体、さまざまな問題を解決していく熱意ある公務員や栄養士、医師、有機農家たちの姿が描かれたドキュメンタリーです。



お話会

登壇者それぞれの考え方や思いをお話しいただきながら、環境部会の工藤さんを交えた活発な意見交換がなされました。

大宮町長

公約にもある中学校給食費無償化についての考え方や給食を取り巻く課題など



小布施中学校生徒会

給食を楽しみにしている様子や残食の問題意識など



保護者代表

給食への期待や給食費無償化による質への懸念など



会の最後には町長から「給食のあり方について町民や行政、関係者と情報共有および議論できる場を設けたい」というご提案をいただき、想定していた以上に今後につながる内容の濃いお話会となりました。



参加者アンケートからも大変多くの方が学校給食に関心と期待を抱いていることが伺え、私たちも学校給食について気構えを新たにした上映会&お話会でした。